

EL SOL DE MÉXICO

# Desestatiza Argentina a la Exxon y la Shell

**BUENOS AIRES, 31 de mayo (AP).—** El gobierno militar anunció que resolvió devolver a las empresas petroleras extranjeras Exxon (norteamericana) y Shell (anglo-holandesa) las "bocas de expendio" de combustible y sus derivados, nacionalizadas en 1974.

La decisión se inscribe en la política favorable a los capitales e inversiones extranjeras, seguida por el gobierno del presidente Jorge R. Videla e impulsada por el equipo económico civil de tendencia conservadora que encabeza el ministro José A. Martínez de Hoz.

La "nacionalización" dispuesta el 23 de agosto de 1974 por la entonces presidenta Isabel Perón fue considerada en medios políticos y económicos como una medida más espectacular que tendente a asegurar el monopolio sobre el mercado interno de combustible en favor de la empresa estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF). Las estaciones expendedoras de gasolina y lubricantes fueron obligadas a remplazar los emblemas de las firmas privadas por el de YPF, tanto en sus carteles como en los envases de sus productos.

Pero en la práctica, tanto Exxon como Shell siguieron abasteciendo a sus anteriores concesionarios, con la única diferencia de que la facturación de las ventas se realizaba a través de YPF.

La medida decretada anoche comprende solamente a Exxon y Shell, pero no a otras 4 firmas privadas menores, cuya situación no ha sido resuelta.

## YPF ABASTECERA EL 63.5%

Al disponerse en 1974 la "nacionalización" de bocas de expendio, Esso (filial local de Exxon) tenía mil 508 estaciones; Shell mil 506, la compañía Isaura 372, Cities Service 230, la Compañía General de Combustibles 154 y Astra 79. Cities es norteamericana y las restantes de capital argentino.

En agosto de 1974 YPF abastecía al 63.5 por ciento del mercado interno de combustibles y lubricantes, Shell al 10.7 y Exxon al 9.95. Se estima que esa proporción se mantendrá ahora.

Una fuente de la industria petrolera privada dijo que las compañías extranjeras han acordado con el gobierno no volver a colocar, durante 18 meses, sus emblemas y marcas en las estaciones de servicio. Se estima que se procura evitar una reacción nacionalista adversa al régimen militar así como posibles atentados de grupos terroristas de ultra-izquierda.

El gobierno ha dicho que procurará el aporte del capital particular extranjero para la exploración y extracción del petróleo, y ha convocado ya a licitación en algunas áreas.

Argentina produjo en 1976 unos 23 millones 142 mil 300 metros cúbicos de crudo. Importó —principalmente a Venezuela y Libia— 3 millones 524 mil metros cúbicos, para satisfacer la demanda del mercado interno. El gobierno ha dicho que espera conseguir para 1982 el autoabastecimiento petrolero.